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Elternverein der Schulen am Schulschiff  
" Bertha von Suttner" 

www.elternverein-schulschiff.at 
Donauinselplatz 1, 1210 Wien 

 

 

Protokoll der 
Generalversammlung 

des Elternvereins der Schulen am Schulschiff 
 

am Montag, den 09.10.2023 
im Mehrzwecksaal des Schulschiffs 

 

Beginn: 18:30 Uhr 
 

Anwesende: 

Elternvertreter:innen aus den Klassen 1A, 1C, 1D, 1E, 2A, 2B, 2C, 2D, 2E, 3BC, 3D, 3F, 4A, 4B, 4C, 4D, 
4E, 5A, 5BC, 5D, 5E, 6A, 6C, 6D, 7A, 7BC, 7E, 8A, 8BC, 8DE; 

Mitglieder des Vorstandes, Direktor Mag. Harald Schwarz 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 

2. Informationen von Herrn Direktor Schwarz 
 

3. Vorstellung des Vorstands, Review über das letzte Schuljahr 
 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 

5. Bericht der Kassierin 
 

6. Bericht der Rechnungsprüfer 
 

7. Entlastung des Vorstands, Wahlvorschlag 
 

8. Neuwahl des Vorstands und der Rechnungsprüfer 
 

9. Bericht aus dem Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) und  
Wahl der Mitglieder für die kommenden SGAs 

 
10. Budget 2022/23, Mitgliedsbeitrag 

 
11. Arbeitsgruppen: Vor- und Zusammenstellung 

 
12. Anträge 

 
13. Allfälliges 

http://www.elternverein-schulschiff.at/
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Ad. 1 Frau Geroldinger-Lawlor eröffnet die Ausschusssitzung und stellt fest, dass die 
Beschlussfähigkeit nicht gegeben ist.  
 
Ad. 2.: Herr Direktor Schwarz begrüßt alle Klassenelternvertreter:innen und gibt Informationen zu 
folgenden Punkten: 

- Schulbuffet: Es gibt einen neuen Betreiber, der Umstieg erfolgte ungeplant und plötzlich 
seitens des bisherigen Betreibers und es gab nur einen neuen Bewerber. Dieser möchte 
unbedingt das Automatensystem weiterführen, daher der Kompromiss, einen Automaten zur 
Hälfte gefüllt mit Getränken in Plastikgebinden und zur Hälfte mit Snacks zu belassen.  
Die Online-Essenbestellung ist gut angelaufen, es gibt eine Verdoppelung der bestellten 
Essen. Nach Anlaufschwierigkeiten wird jetzt in der Küche am Schulschiff gekocht.  

- Schuljahr 2022/2023: Das Schuljahr war eher turbulent und ungewöhnlich, es zeigte sich, 
dass viele Schüler:innen noch dabei sind, „Gemeinschaft“ zu üben und wiederzufinden. 
Österreichweit gab es so viele Wiederholungsprüfungen wie noch nie – erfreulich: am 
Schulschiff sind sehr viele Kanditat:innen angetreten und haben die Prüfungen geschafft. 
16% konnten mit einem guten Erfolg, 34% mit ausgezeichnetem Erfolg (insgesamt also 50%) 
abschließen, dieser hohe Wert ist sehr erfreulich.  

- Café Bertha diese Institution wurde wieder von den Lehrer:innen betreut, die Schüler:innen, 
konnten sich dort auf die Wiederholungsprüfung vorbereiten und wurden mit Informationen 
und Trost versorgt.  
Reifeprüfung 2022/23: der Nebentermin ist jetzt, die VWAs sind abgegeben, es gibt 
Optimismus, dass alle Angetretenen die Reifeprüfung ablegen. 

- Die Laptops für die ersten Klassen werden jetzt fertig hergerichtet, inventarisiert und 
systematisiert und danach an die Schüler:innen verteilt. 

- Energiesituation: diese war bis vor kurzem derart prekär, dass das Geld für die 
Stromrechnungen nicht gesichert war, dies konnte jetzt gelöst werden. 
Es gibt seit dem Sommer eine betriebsfertige Photovoltaik-Anlage am Dach, sobald der 
Vertrag für die Einspeisung von überschüssigem Strom mit den Wiener Netzen fertig ist, wird 
auch die Nutzung für den Eigenbedarf erlaubt werden.  
Der Bundesminister kam zur Besichtigung der innovativen Anlagen und dieser Besuch konnte 
für weitere Zusammenarbeits-Themen genützt werden. 

- Schulversuch KoKoKo: die heurigen ersten Klassen sind die letzten, für die der Schulversuch 
genehmigt wurde. Vom Schulversuch KoKoKo hängt auch die Umsetzung der 45-Minuten 
Schulstunden ab. Diese Situation wurde auch mit dem Bundesminister besprochen und 
dieser zeigte sich an dem Konzept interessiert. Zwischenzeitlich wurde aus dem Ministerium 
auch eine weitere Frist von 3 Jahren für den Schulversuch genehmigt und eine 
entsprechende Arbeitsgruppe – auch unter Beteiligung von Direktor Schwarz – angekündigt, 
die sich des Themas annehmen wird. 
- Für die Eltern der diesjährigen 4. Klassen ist wieder eine Abstimmung notwendig, es wird 
darum gebeten unbedingt abzustimmen, auch wenn die Schüler:innen planen die Schule zu 
verlassen, da jede NICHT abgegebene Stimme als Gegenstimme gezählt wird.  

- Mental Health – Initiative: Die Schule nimmt dieses Jahr an den „Mental Health Days“ teil: 
Dazu kommen Expert:innen an die Schule und begleiten jeden Jahrgang durch ein spezielles 
Thema. Zusätzlich gibt es ein Modul für Pädagog:innen und eines für Eltern und 
Erziehungsberechtigte. Nähere Informationen erfolgen zeitnah zur Projekt-Durchführung 
bzw. sind auf der Homepage www.mentalhealthdays.eu zu finden. 

- Digitaler Schülerausweis: Dieser ist genauso gültig wie der im Scheckkartenformat. Man kann 
ihn auf der Ministeriums-Homepage runterladen, es wird das Foto vom Passamt genützt, 
allerdings nur bei schulpflichtigen Kindern, ab dem Alter von 15 Jahren ist dies nur über die 
Digitale-Amt-App möglich. Hier der Link: 
https://www.bmbwf.gv.at/Themen/schule/zrp/dibi/itinf/itdienstleistungen/educard.html  

- Wassertrinken: Die Schule wurde beim Projekt Wassertrinken angemeldet und dieses läuft in 
kürze an, es wird in einer Hülle geschützte Glasflaschen für die Schüler:innen geben.  

http://www.mentalhealthdays.eu/
https://www.bmbwf.gv.at/Themen/schule/zrp/dibi/itinf/itdienstleistungen/educard.html


 

3 

- Das Jugendcoaching (Frau Koc) arbeitet weiterhin sehr erfolgreich am Schulschiff, dieses 
Angebot darf weiterhin beibehalten werden. 

Direktor Schwarz bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit dem Elternverein, besonders auch 
mit dem Logbuch-Team und verabschiedet sich vom langjährigen Elternvereins-Unterstützer Thomas 
Vojtech. 
 
Frau Geroldinger-Lawlor bedankt sich im Namen aller für die ausführliche Berichterstattung. Herr 
Direktor Schwarz verlässt gegen 19.00 Uhr die Sitzung. 
 
Ad. 3 Vorstellung der Mitglieder des Vorstandes 

Review Schuljahr 2022/23:  
Logbuch wurde erarbeitet, produziert und verteilt, der Schulball konnte wieder stattfinden, es gab 
ein Schulfest, das ein großer Erfolg war. 

Ad. 4 Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt 

Ad. 5 Bericht der Kassierin – Details sind jederzeit nachzulesen... 

Ad. 6 Bericht vom Rechnungsprüfer 

Ad. 7 Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt, der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
Verabschiedung des langjährigen Elternverein-Mitarbeiters: Thomas Vojtech 
 
Ad. 8 Vorstellung des neuen Wahlvorschlages und Wahl des neuen Vorstandes: 
Obfrau: Petra Geroldinger-Lawlor 
Obfrau Stellvertreterin: Gerlinde Zenz 
Schriftführerin: Katrin Hierhold 
Schriftführer Stellvertreter: Matthias Mähder 
Kassiererin: Katja Haslitzer 
Kassier Stellvertreterin: Elena Petrov 

Wahl der neuen Rechnungsprüfer: 
Nikolaus Borbely und Susanne Marschik 

Ad. 9 Schulgemeinschaftsausschuss (SGA): 
Der Schulgemeinschaftsausschuss ist ein wichtiges Instrument in der Zusammenarbeit der 
Schulgemeinschaft. Im SGA kommen Direktor Schwarz, Vertreter:innen der Schüler:innen, 
Vertreter:innen der Lehrer:innen und Vertreter:innen aus dem Elternverein zusammen, um 
gemeinsam anstehende Themen zu besprechen und Entscheidungen zu treffen. 
Für den Elternverein haben sich diese Mitglieder zur Verfügung gestellt und sind gewählt worden: 
Petra Geroldinger-Lawlor 
Gerlinde Zenz 
Matthias Mähder 
Katja Haslitzer 
Dagmar Joch 
Rolanda Limani 
Der nächste Termin für einen SGA ist am 18. Oktober 2023 um 16 Uhr. 

Ad. 10 Das Budget für 2023/24 wird vorgestellt und genehmigt, der Mitgliedsbeitrag soll weiterhin 
unverändert bleiben. 

Ad. 11 Arbeitsgruppen: 
AG Schulball: Termin 19. oder 20. April 2024, Kick-Off am Montag, 16.10.2023. Es gibt 
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Unterstützungs-Bedarf seitens des Elternvereins bei der Begleitung der verschiedenen 
Arbeitsgruppen (Sponsoring, Deko, Layout,…) und bei der Durchführung am Ballabend selbst. 

Diese Unterstützer:innen haben sich derzeit gemeldet:  
Andreas und Anita Schnabl, Christine und Markus Platter, Susanne Marschik, S.+H. Brunner, Rolanda 
Limani, Jaqueline Gruber, Elena Petrov, Dagmar Joch, Philipp Kastner;  

AG Veranstaltungen: hier geht es um die Bereitschaft, bei diversen Aktivitäten um Unterstützung 
angefragt zu werden, sei es zu dem Ausschank am ersten Elternabend, beim Elternsprechtag 
(1.12.2023), der Maturafeier (12.6.2024), dem Schulfest (14.6.2024) oder anderen Veranstaltungen. 

Diese Unterstützer:innen haben sich derzeit gemeldet:  
Elternsprechtag - Punsch (1.12.2023): Christine Platter, Jutta Rentmeister, Mayumi Jagersberger,  
Manuela Mähder; 
Maturafeier (12.6.2024): H+S Brunner, Elena Petrov, Manuela Mähder; 
Schulfest (14.6.2024): Annika + Christoph Peinthor, Nicole Madlo, Elena Petrova, Susanne Marschik, 
Sabine Milletich, Ursula Reichmann, Jacqueline Gruber, Manuela Mähder, M. Jagersberger; 

AG Buchwoche: 12.-16. Februar 2023 wird von Frau Filipovic organisiert, unterstützt von der 
Buchhandlung Südwind. Wir freuen uns, wenn Erziehungsberechtigte bei der aktiven Durchführung 
(Betreuung der AutorInnen bzw. Präsenz während der Vorlesungen, vormittags) unterstützen. 

Diese Unterstützer:innen haben sich derzeit gemeldet:  
Michaela Kornherr (2A), Annika Peinthor (3F), Ursula Reichmann (2D), Dagmar Joch (4B), Jeanette 
Weissmann (3F), S.+H. Brunner (1C), Vivienne Krupan (1D), Manuela Mähder (1E/3BC) 

AG Logbuch:  Das Logbuch-Team hat sich letztes Jahr bewährt, eine wohlwollende GrafikerInnen-
Connection wird sehr gesucht.  
Diese Unterstützer:innen haben sich derzeit (wie im Vorjahr, Danke!) gemeldet:  
Katja Haslitzer, Helga Stadlober-Kodras (Sponsoring), Sabine Milletich (Korrektur lesen), Sonja Then-
Lachmayer (Sponsoring), Daniela Auer-Seitz (Korrektur lesen); 

 
Ad. 7.: Antrag von Petra Geroldinger-Lawlor um Genehmigung des Drucks von T-Shirts verschiedener 
Größen mit nur einer Design-/Aufdruck-Variante („Crew“) wird einstimmig angenommen. 
 
Ad. 8.: n/a 
 
Die Sitzung endet kurz vor 20.00 Uhr. Petra Geroldinger bedankt sich für die aktive Teilnahme und 
bittet alle bei etwaigen Themen sich an den Vorstand zu wenden. Die nächste Ausschusssitzung ist 
für Jänner 2024 geplant. 
 
 
Katrin Hierhold 
Schriftführerin 
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